

# Sitzungsvorlage GR

Vorlage Nr.: 00/416/2016

Federführung: Rathaus	Datum: 03.12.2016
Bearbeiter: Jürgen Lauer	Telefon: 07728 648 29

Beratungsfolge	Termin	
Gemeinderat	12.12.2016	

## Gegenstand der Vorlage Ernennung eines Behindertenbeauftragten

### Sachverhalt:

Seit 2001 gibt es das Sozialgesetzbuch IX „Rehabilitation und Teilhabe behinderter Menschen“ (SGB IX). Dort heißt es: „Menschen sind behindert, wenn ihre körperliche Funktion, geistige Fähigkeit oder seelische Gesundheit mit hoher Wahrscheinlichkeit länger als 6 Monate von dem für das Lebensalter typischen Zustand abweichen und daher ihre Teilhabe am Leben in der Gesellschaft beeinträchtigt ist“. (SGB IX, § 2, Abs. 1). Das Gesetz regelt Leistungen und Zuständigkeiten für Menschen mit Behinderungen, wie dem Ziel „Selbstbestimmung und Teilhabe am Leben in der Gesellschaft“.

Ähnlich das Landes-Behindertengleichstellungsgesetz aus dem Jahr 2005: „Ziel des Gesetzes ist es, die Benachteiligung von Menschen mit Behinderungen zu verhindern und zu beseitigen sowie die gleichberechtigte Teilhabe von Menschen mit Behinderungen am Leben in der Gesellschaft zu gewährleisten, ihnen eine selbstbestimmte Lebensführung zu ermöglichen und dabei ihren besonderen Bedürfnissen Rechnung zu tragen“. L-BGG, erster Abschnitt, allgemeine Bestimmungen, §1 gesetztes Ziel.

Schon seit vielen Jahren ist die Gemeinde Niedereschach bestrebt, diese gesetzlichen Vorgaben auch tatsächlich zur Umsetzung zu bringen. Besonders im Bereich der Barrierefreiheit im öffentlichen Raum – hervorgehoben sei hier der Um- bzw. Neubau des Rathauses - sowie der Einrichtung von behindertengerechten Toiletten und ausgewiesenen Behindertenparkplätzen, hat die Gemeinde diesem Ansinnen Nachdruck verliehen.

Wesentlich zum Erfolg beigetragen haben die ehrenamtlich tätigen Behindertenbeauftragten der Gemeinde Niedereschach, Herr Walter Kubas sowie Herr Rüdiger Stern. Sie vertreten auf vielfältige Weise die Interessen von Menschen mit Behinderung in unserer Gemeinde und sind zudem aktiv im Behindertenbeirat des Schwarzwald-Kreises. Unterstützt werden die beiden Herren seit geraumer Zeit durch Herrn Alexander Stahlberger. Herr Stahlberger wohnt seit Dezember 2014 in unserer Gemeinde und bringt sich seither sehr aktiv in die Behindertenarbeit ein.

Wir finden es wichtig, dass engagierte Bürger weiterhin als Behindertenbeauftragte in der Gemeinde Niedereschach fungieren. Es freut uns, dass mit Herrn Stahlberger diese ehrenamtliche Tätigkeit auf weitere Schultern übertragen werden kann.

Daher wird im Rahmen der heutigen Sitzung Herrn Alexander Stahlberger

zum weiteren Behindertenbeauftragen der Gemeinde Niedereschach ernannt.